

# UDI Define Acciones Frente al Plebiscito

- En declaración de 7 puntos la comisión política enfocó la acción del gobierno, el papel de los partidos y movimientos, el rol de los indecisos y la "necesidad de perfilar el «sí» y el «no» de modo tangible para cada chileno".

Diversos aspectos de la campaña por el "Sí", entre ellos, la claridad del Gobierno para destacar el derecho y el deber de proyectar su obra, debatió en su última sesión la comisión política de la UDI, que preside Jaime Guzmán. A su vez, los asistentes estudiaron con interés diversas encuestas relacionadas con el plebiscito, centrando su atención, en especial, en el alto número de indecisos que entre-gan los sondeos.

Para atraer a dicho sector, se encomendó a la directiva nacional elaborar un plan y una estrategia para llegar a ellos y se acordó, además, traducir al país el verdadero significado práctico del triunfo del «Sí» y los efectos para el país de ganar el «No». Tanto los acuerdos tomados como las materias analizadas en dicha sesión fueron dados a conocer en declaración pública que expresa:

"Verificada su sesión constitutiva, la Comisión Política de la "UDI por el Sí" estima oportuno exponer lo siguiente en relación con su aporte al plebiscito de la sucesión presidencial:

1) La "UDI por el Sí" valora la claridad con que el Gobierno ha destacado su derecho y su deber de proyectar su obra para consolidarla, perfeccionarla y completarla, tarea que hace legítimo y necesario que las autoridades gubernativas jueguen un papel determinante para favorecer el triunfo del "Sí".

Sin perjuicio de su deber de atenerse a la legislación vigente y de garantizar un acto plebiscitario limpio y transparente, el Gobierno no es ni puede ser ajeno a la campaña por el triunfo del "Sí", sino que es y debe ser actor principalísimo de ella.

Lo anterior surge con mayor claridad si se considera que el país está regido por un Gobierno militar que ha dotado a Chile de una nueva institucionalidad, cuyo afianzamiento dependerá sustancialmente del resultado plebiscitario. Ello no permite aplicar válidamente a las actuaciones de los funcionarios de gobierno en este proceso, los cánones propios de un régimen democrático en pleno funcionamiento. Se trata de una realidad excepcional que debe realísimamente abordarse como tal.

2) Por otro lado, cabe destacar la positiva superación de ciertos malos entendidos suscitados a raíz de ese planteamiento gubernativo y la plena concordancia que se ha producido entre el Ministro del Interior y los máximos dirigentes de los partidos o agrupaciones políticas que apoyan el "Sí", tendiente a una adecuada vinculación de dichas entidades con el Gobierno para la tarea diferente —pero complementaria— que a cada cual le compete en favor del "Sí".

3) La UDI celebra, asimismo, la común voluntad de todas las entidades que apoyan el "Sí" para mancomunarse sus esfuerzos por sobre cualquier diferencia entre ellas, sin que eso obste a la mantención de la legítima autonomía de cada una para participar en la campaña plebiscitaria conforme a su fisonomía, enfoque y estilo propios.

4) La Comisión Política de la "UDI por el Sí" analizó diversas encuestas en lo tocante a las causas que mantienen a un porcentaje importante de chilenos

en calidad de indecisos frente al plebiscito y encomendó a la Directiva Nacional un plan destinado a llegar a ellos y obtener una definición favorable de su parte, tarea a la que se asigna máxima prioridad.

5) Asimismo, se concordó en la necesidad de traducir el significado del "Sí" en consecuencias precisas y tangibles para cada chileno. La Comisión Política coincidió en que el Gobierno ha logrado éxito en la difusión de su amplia obra, pero que ahora debe enfatizarse la forma en que su proyección beneficiará a aquellos sectores que consideran que aún no han reportado beneficios significativos al respecto. Es indispensable vincular lo que representa el progreso del país con lo que ello implica como perspectiva del progreso para cada persona y su familia.

6) De igual modo, es menester que cada persona perciba los efectos que tendría el triunfo del "No" en tres dimensiones principales: su incapacidad de constituir una alternativa real de gobierno; la ausencia de proposiciones generadoras de riqueza que revelan sus planteamientos meramente redistributivos, y el impacto inflacionario y negativo para las inversiones que acarrearía el carácter demagógico con que tales redistribuciones están concebidas.

7) Finalmente, se constató que la oposición atraviesa por una seria crisis desde la intervención de Ricardo Lagos en Canal 13, que lo situó como el líder del "No", con un rostro marcadamente agresivo y vinculado a la Unidad Popular. Se analizaron los esfuerzos del Partido Demócrata Cristiano para remontar esta situación y la forma en que debe evitarse cualquier nuevo maquillaje de moderación de un conglomerado que incluye a sectores marxistas que pretenden reivindicar el régimen de Allende".

## Hoy Se Reúnen Las Directivas Del PDC y PN

A las 10 horas de hoy se reunirán los dirigentes máximos de los Partidos Demócrata Cristiano, presidido por Patricio Aylwin, y Nacional, encabezado por Patricio Phillips, para proseguir las conversaciones en torno a la estrategia de los nacionales de apoyar un candidato de consenso en el plebiscito, acordar un pacto político electoral para enfrentar la elección del Parlamento futuro, suscribir un pacto constitucional para dar estabilidad a la futura democracia y para analizar otros temas contingentes.

Trascendió que en las reuniones sostenidas por ambas directivas —el martes pasado se realizó la última— los nacionales han planteado a los demócratacristianos la lista de candidatos, donde figuran nombres como Carlos Martínez Sotomayor, Fernando Monckeberg, Manuel Feliú, Eugenio Velasco, Francisco Bulnes Sanfuentes, entre otros.

Consultado, ayer, el secretario general del PDC, Gutenberg Martínez, sobre las conversaciones sostenidas por el PN, expresó que el PDC "tiene relaciones habituales con todos los actores políticos importantes de este país y, sin lugar a duda, el PN reúne esas características".



Jaime Guzmán  
presidente de  
"UDI por el Sí"